

Entre las 18 mil tugurizadas que existen, según Defensa Civil

Señalan que deben demolerse 3,600 viviendas del Cercado de Lima

Pese a la implementación del Programa Nacional de Destugurización, el Cercado continúa teniendo más de 18 mil viviendas tugurizadas, de las que aproximadamente 3,600, según Defensa Civil, deberían ser demolidas, reveló ayer Federico Arnillas Lafert, director del Centro de Investigación, Documentación y Asesoría Poblacional, Cidap.

Señaló además que en el centro de Lima se

producen el 31% de los delitos (asaltos, violaciones, secuestros al paso, etc.) y el 51% de los robos de vehículos ocurridos en toda la metrópoli.

El especialista hizo estas precisiones en un documento que recoge las conclusiones del III Encuentro Vecinal del Cercado de Lima, realizado el pasado 20 de setiembre en la capital y organizado por el Cidap y la Coordinadora Vecinal para la Renovación Urbana,

Destugurización y Defensa de los Inquilinos.

Afirmó que el desarrollo de programas de vivienda de interés social, el fomento de la participación ciudadana en el gobierno municipal y la implementación de una verdadera seguridad urbana son las principales preocupaciones de los vecinos del Cercado de Lima.

No todo es belleza

En representación de los vecinos del Cercado, Arnillas afirmó que

la recuperación de la ciudad no sólo debe centrarse en el embellecimiento de los espacios públicos, sino que tiene que considerarse el desarrollo de programas de vivienda de interés social.

Según el especialista, las diferentes ofertas públicas (Mivivienda, municipalidad de Lima) y privadas (constructoras o bancos) para construir viviendas se muestran inalcanzables para las empo-

brecidas economías de los ocupantes del centro de la ciudad.

Los vecinos piden que los organismos competentes del gobierno central y del municipio desarrollen programas sostenidos de construcción de viviendas, que atiendan la demanda de los actuales ocupantes de inmuebles tugurizados del centro de la ciudad, subrayó.

Trabajo coordinado

Arnillas señaló que

para lograr una verdadera seguridad ciudadana, el municipio metropolitano debe trabajar conjuntamente con la Policía Nacional del Perú (PNP).

El Serenazgo debe contar con el apoyo de la PNP en el control de la seguridad, a la vez que debe implementar mejor sus unidades, incentivos y reconocimientos a su labor, apuntó, y agregó que debía realizarse una permanente evaluación y control de las actividades de los custodios del orden, sancionando a quienes cometen faltas.

Mayor participación vecinal

El especialista también dijo que el municipio y las organizaciones vecinales deben trabajar juntos para lograr la renovación urbana del Cercado, fortaleciendo los mecanismos de coordinación.

El municipio debe

atender oportuna y adecuadamente los reclamos planteados por las organizaciones vecinales, crear espacios de concertación con los vecinos para elaborar proyectos de interés común, y ampliar la normatividad existente para establecer mejores mecanismos de participación, precisó.

Arnillas señaló que durante el citado encuentro, los miembros de la Coordinadora Vecinal alcanzaron estas exigencias a tres de los candidatos a la alcaldía de Lima.

Los 140 dirigentes vecinales presentes comprometieron a los candidatos Juan Carlos Hurtado Miller, del movimiento Vamos Vecino; Enrique Galvez de la Puente, de Acción Popular; y Carlos Roca Cáceres, del Apra, a trabajar conjuntamente por la solución de estos reclamos, en caso de ganar las elecciones, anotó.